

Lettre d'information | Avril 2022

Association Lorraine Énergies Renouvelables

Chers adhérents et sympathisants,

Un constat est clair : nous sommes de plus en plus sollicités. En conséquence, l'association a grandi rapidement depuis 2020, et il est devenu indispensable de s'organiser à une autre échelle. Et maintenant, où en sommes nous ? Nos dernières nouvelles dans cette lettre d'avril.

Bonne lecture!

Les actualités

Un Dispositif Local d'Accompagnement vise à développer les structures de l'économie sociale. La croissance de l'association (de 6 salariés à 15 en 3 ans), en plein « COVID », interroge l'avenir de LER. Ce diagnostic permet d'avoir une analyse extérieure sur le fonctionnement de notre structure et le rôle des salariés et des bénévoles dans la gouvernance. L'objectif étant d'avoir des conseils afin d'assurer à l'association des bases solides dans un contexte de fortes évolutions (recrutement, réglementation, évolution des aides publiques et des postes liés à l'habitat, diversification des activités). Nos salariés comme nos bénévoles se sentent bien dans notre structure, ce qui joue pour notre succès. Une chance à ménager...

DLA: demain c'est maintenant!



L'assemblée générale de l'année 2021 :



Un gros succès car une soixantaine de participants sont venus aux trois visites que nous proposions (centrale solaire villageoise, méthanisation avec réseau de chaleur et maison médicale passive). Suite à l'engouement généré par celle-ci deux nouveaux bénévoles ont intégré le CA! Bienvenue à Amaury LHUILLIER et Luc EVRARD! Notre objectif est maintenant d'intégrer de nouveaux bénévoles de tous les territoires d'activité de LER, incluant la Meuse et la Moselle.

Suite de L'assemblée générale de l'année 2021 :

Cette année l'assemblé générale s'est tenue le vendredi 11 mars 2022 dans le gîte de la croisée découverte à Reillon où une cinquantaine de bénévoles d'élus et de salariés, se sont réunis pour ce rendez vous annuel autour de notre association. Nous remercions chaleureusement tous les participants et organisateurs de cette réunion festive durant laquelle beaucoup de thèmes ont été abordés.



Photo de l'assemblée générale 2021

On espère qu'un jour l'assemblée générale se tiendra dans les locaux de LER tout neufs...

Le « LER Trade Center »:

Au siège de LER, ça met le temps mais ça s'améliore! Après un sacré coup de jeune avec la remise en peinture et un ménage de fond en comble, nous avons remplacé la porte d'entrée et obtenu un premier chiffrage du projet de rénovation/agrandissement établi par le cabinet Archiloft de Saint Nicolas de Port. Un projet à 700 000€ qui s'inscrira sur le temps long et valorisera le patrimoine industriel du bâtiment.





Les rencontres TEPOS 2022 auront lieu dans les Ardennes :

Les Rencontres Nationales TEPOS constituent l'évènement phare du réseau des Territoires à Energie positive*. Il s'agit de trois jours de rencontres qui permettent de découvrir les expérimentations du territoire d'accueil (en 2021 le Parc Naturel Régionale des Grands Causses et la ville de Millau) qui est toujours choisi pour son rôle moteur dans la transition écologique. Des centaines d'élus, d'entreprises et de chargés de missions s'y retrouvent.





En 2022 ces rencontres seront axées sur la démocratie locale. Lorraine Energies Renouvelables y sera et encourage ses adhérents et partenaires à rejoindre cet événement qui se déroulera du 28 au 30 septembre 2022 dans les Crêtes Préardennaises (08)!



*Créé par le CLER - Réseau pour la transition énergétique, le réseau TEPOS réunit les territoires qui visent la couverture de leurs besoins énergétiques par les énergies renouvelables locales. En Grand Est, trois territoires sont engagés dans la démarche, en Alsace, la mairie de Muttersholtz, en Lorraine, le Pays Terres de Lorraine (quatre communautés de communes au sud-ouest de Nancy) et en Champagne-Ardenne, la Communauté de Communes des Crêtes Préardennaises.









Atteindre les objectifs que la France s'est fixée en terme de production d'énergies renouvelables en 2030 puis 2050 impose de faciliter l'émergence des projets d'EnR.

S'est ainsi imposé la nécessité d'un réseau d'animateurs pour aider les communes à faire aboutir des projets photovoltaïques et éoliens.

L'ADEME a donc lancé en 2021 un appel à manifestation d'intérêt pour le réseau « Les GENERATEURS ». Lorraine Energies Renouvelables ainsi que nos confrères de l'Agence Locale de l'Energie et du Climat des Ardennes (ALE 08) et d'Alter Alsace Energies (AAE) en ont été lauréates. C'est notre ex-apprentie Maëlle qui assurera cette mission sur la Lorraine à compter du 1er avril 2022.

LES GENERATEURS sera un tiers de confiance, neutre et indépendant. Il a vocation à être un conseil de premier niveau pour les élus et les équipes techniques. Ce qui signifie :

- Conseil sur mesure : information, orientation, mise en commun des expériences
- Sensibilisation et animation : informer sur le rôle de la collectivité, rechercher l'accompagnement externe adéquat (bureau d'étude, etc...)
- Partage d'expérience : visites de sites, démarches réussies, échanges et témoignages
- Mise en réseau : intégration des projets accompagnés dans le réseau régional et national, rencontres avec des acteurs institutionnels et techniques.

Cette mission vise en priorité les collectivités rurales ayant peu de ressources humaines. Elle concernera l'amont des projets, (avant soumission du dossier à l'autorité environnementale) en allant de leur émergence jusqu'à un certain niveau de leur maturité.

Bref, si vous vous êtes élu ou technicien et que vous êtes concerné, contactez nous!



Les membres de l'association

L'assemblée générale de mars 2022 nous a donné l'occasion de présenter l'association sous un jour très positif. Celle ci est sortie paradoxalement très renforcée de 2 années marquées par le COVID. Cette embellie a attiré de nouveaux bénévoles et c'est donc l'occasion de vous présenter nos nouveaux administrateurs Luc et Amaury, qui rejoignent le conseil d'administration.



Luc Evrard, professionnel de la Biomasse

Nouveau membre du CA, Luc cumule depuis l'an 2000 les expériences dans le développement et la structuration de la filière bois énergie. Gérant du bureau d'étude Biomasse Conseil à Raon-l'Etape, il conseille les collectivités sur des projets de chaleur bois, forme des élus et des personnels techniques, et réalise du courtage de produits bois et de substrats méthanogène. Il est impliqué dans la gouvernance de l'association Vélo Solaire Pour Tous qui travaille au développement d'un vélo cargo solaire en licence libre. Il gère en outre un groupement dans sa commune. Par son expérience ainsi que ses engagements, c'est un vrai professionnel des énergies renouvelables qui rejoint notre CA.



Amaury, constructeur tourné vers le réemploi

Ex universitaire en informatique récemment installé dans la Vezouze, Amaury est spécialisé dans la fabrication de jeux et meubles réalisés en bois de réemploi, avec des machines et outils de réemploi. L'économie des ressources et la diminution des déchets sont au cœur de sa démarche, qu'il complètera prochainement avec un accompagnement en ergothérapie et des formations de découverte du travail du bois. Si LER n'a pas encore eu l'occasion de se tourner vers la question du réemploi de matériaux, la passerelle semble évidente avec le thème de l'amélioration de l'habitat. Les prochains temps verrons donc peux être le développement de nouvelles activités!

Les membres de l'association

Le roulement reste important à LER car nous accueillons en permanence des stagiaires ou des apprentis (5 à 6 par ans, de l'apprenti/e aux stagiaires de 3e). Certain/es d'entre eux décident de rester au fur et à mesure des postes que nous pouvons leur proposer, et certaines missions voient donc se renouveler leurs salariés. Nous vous présentons ici les derniers arrivés.

De nouveaux arrivants



Antoine Thomassin, une pierre à l'édifice de la transition énergétique

Licencié en Géographie l'an dernier, j'ai rejoint l'équipe LER pour un stage dans le cadre de mon Master « Transition, Reconversion, Aménagement et Environnement ». J'aspire à travailler dans les énergies renouvelables depuis que j'ai entamé mes études supérieures. En accord avec mes idées et mes valeurs, c'est une opportunité pour améliorer nos modes de vie dans un sens plus écologique et responsable.



Juan, stagiaire chargé d'une animation sur l'hydro-électricité

Originaire du Mexique, en Licence Professionnelle Eco-construction à Epinal, je réalise mon stage d'étude à LER avec pour projet une maquette d'animation (sur l'hydroélectricité). Rejoindre cette équipe formidable est l'occasion de rencontrer des personnes passionnées et engagées en faveur de l'environnement. C'est aussi l'opportunité de me familiariser encore davantage avec les énergies renouvelables.



Alex Devaux, repenti du secteur automobile

Alex a commencé par le dessin industriel (automobile PSA, machines spéciales, découpe laser...). Conscient que nous ne pouvions pas « consommer » les ressources de la planète indéfiniment, il s'est reconverti dans les énergies renouvelables et la maîtrise de l'énergie en 2010, devenant Conseiller Energie de 2012 à 2014. Il crée ensuite une micro entreprise pour sensibiliser le grand public avec des maquettes équipées de dynamos. Fin 2021, il rejoint LER en tant que conseiller en rénovation pour les zones sans conseiller « en présence physique » dans le Grand-Est.



Sylvia Halvick, comptable mais humaine avant tout

Après une longue expérience dans des grosses entreprises, je recherchais un emploi où l'être humain été privilégié et non un numéro de matricule.

De plus, LER est une association qui met en avant l'environnement, donc notre Avenir. J'ai rencontré une équipe soudée, en conclusion : que du plaisir à venir travailler.

Le Départ



Théo Pringly

Arrivé comme conseiller France Rénov en Juin 2020, il a pris la décision de quitter l'association à la fin de son contrat, ce mois ci. Désormais parti à la conquête des paysages Irlandais. Nous lui souhaitons le meilleur pour la suite de son aventure.

Nous soutenir



N'hésitez pas à consulter notre <u>site internet</u>, notre <u>page Facebook</u> et notre <u>chaine</u> <u>YouTube</u> pour en savoir plus sur notre association et suivre nos actualités!



Vous pouvez également soutenir LER en <u>devenant adhérent</u>, en faisant un don (défiscalisable à 66%) ou en participant à la vie de l'association.



Rejoignez l'équipe : nous recherchons activement des bénévoles pour participer au conseil d'administration.



De gauche à droite(devant) :

Sylvia Halvick- Véronique Marcot- - Natacha Tosches - Maëlle Eiserloh- - Sylvain Balland-Louïse François-Juan Garcia-Guillaume Granat De gauche à droite (derrière) :

Antoine Thomassin - Julio Pfeffer - Pierre Querel – Martial Martin- Aubin Lembert – Etienne Jaeger- Noé Imperadori-Thibault Bansept - Charli Keriel – Amaury L'Huillier – Guillaume Matthaüs.



15 Rue de Voise 54450 Blâmont

Tél. : 03 83 75 27 73 Retrouvez-nous sur Internet :

www.asso-ler.fr

https://fr-fr.facebook.com/lorraineenergiesrenouvelables/